
 

Paroisse St Jean XXIII 

Cognin  
    

A partager le dimanche 6 décembre 2020         2ème dimanche de l’Avent- année B 

 
Évangile du jour selon St Marc (1, 1-8) 

 
Commencement de l’Évangile de Jésus, Christ, Fils de Dieu. Il est écrit dans Isaïe, le prophète : Voici que 
j’envoie mon messager en avant de toi, pour ouvrir ton chemin. Voix de celui qui crie dans le désert : Préparez 
le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers. Alors Jean, celui qui baptisait, parut dans le désert. Il 
proclamait un baptême de conversion pour le pardon des péchés. 
Toute la Judée, tous les habitants de Jérusalem se rendaient auprès de lui, et ils étaient baptisés par lui dans 
le Jourdain, en reconnaissant publiquement leurs péchés. Jean était vêtu de poil de chameau, avec une 
ceinture de cuir autour des reins ; il se nourrissait de sauterelles et de miel sauvage. Il proclamait : « Voici 
venir derrière moi celui qui est plus fort que moi ; je ne suis pas digne de m’abaisser pour défaire la courroie 
de ses sandales. Moi, je vous ai baptisés avec de l’eau ; lui vous baptisera dans l’Esprit Saint. » – Acclamons 
la Parole de Dieu 

 
Commentaire de l’évangile (par Frère Hilario FRIGHETTO, curé de la Paroisse) 

 
Le temps de l’Avent présente 3 dimensions :  1) Le Seigneur viendra, il reviendra : jusqu’au 17 décembre, 
les lectures bibliques nous orientent par rapport à la deuxième venue du Sauveur, à la fin des temps. 2) La 
semaine qui précède Noël nous rappellera les circonstances historiques de l’incarnation du Verbe à 
Bethléem. 3) et, toujours, à chaque instant, nous sommes invités à vivre la présence du Seigneur en notre 
vie.  
Le premier dimanche de l’Avent nous a averti de la vigilance à maintenir pour bien accueillir le Sauveur qui 
peut arriver tard dans la nuit, au chant du coq ou à l’aube, différents repères pour ceux qui n’avaient pas de 
montre, pour dire : il faut veiller ! 
Ce 2ème dimanche de l’avent nous appelle à la conversion : « redressez les chemins, abaissez les 
montagnes, remplissez les vallées ». Tout cela exige de la créativité comme celle que doit avoir celui qui se 
trouve dans le désert sans moyens et sans expérience. C’est bien le cas pour celui qui s’abandonne dans 
les mains de Dieu et se laisse guider. 
Jean Baptiste, comme Jésus, commence sa mission dans le désert. On s’attendrait plutôt à ce que ce 
message aussi important et urgent soit délivré dans une grande ville, un important carrefour ou dans un 
port maritime où se trouve beaucoup de monde, mais le désert, vide de foule, est un lieu d’écoute et de 
rencontre avec Dieu loin des distractions. C’est un lieu de rencontre avec Dieu dans l’intimité avant qu’il ne 
se révèle dans la nature humaine. Le désert est aussi symbole de l’aridité des cœurs. Il représente tout le 
vide de notre vie, à transformer.  
Même si Jean Baptiste prêche dans le désert, il remplit sa mission avec force. Là, il mange des sauterelles 
et du miel silvestre, il s’habille avec du poil de chameau. Indépendamment du nombre des auditeurs, il  
crie : « Préparez le chemin du Seigneur ». Que l’écho de son appel nous rende sensibles et nous mette en 
chemin à la rencontre et à l’accueil du Sauveur ! 
Ce dimanche, la couronne de l’avent reçoit la deuxième bougie pour éclairer le chemin ver Noël. La crèche 
est presque prête. Notre désert, sans doute, est un chantier qui nous demande beaucoup d’attention. Quoi 
faire ? Le transformer en terre fertile ? Comme les chinois qui se donnent jusqu’à 2025 pour transformer 
leurs déserts en terre productive. Capter le message sonore ou par écrit de l’appel de Jean Baptiste ? 
Quelles montagnes abattre et quels ravins remplir pour ouvrir le chemin vers Dieu ?  
Au long de cette année « B » nous sera présenté particulièrement l’évangile de St Marc, qui a une 
destination universelle.  
Ce dimanche, Isaïe (40,1-11), par le livre de consolations, nous invite à l’Espérance : Dieu va sauver son 
peuple écrasé et humilié, en terre d’exil. 
Le salut n’est pas en retard. Dieu donne à chacun le temps nécessaire pour se convertir et mûrir (2ème 
lettre de St Pierre, 3, 8-14), mais il n’y a pas de temps à perdre parce que le jour du Seigneur viendra de 
façon imprévisible.  
Quoi faire ? Le pape nous propose trois attitudes à adopter et cultiver pendant l’Avent : 1) sobriété de vie  
2) attention à qui est dans le besoin  3) La prière simple en famille. Des pistes à suivre ! 

 
 

 



Avec les plus jeunes 
 
Évangile du jour : Des foules viennent de loin pour rencontrer Jean. Les personnes reconnaissent ce 
qu’elles ont fait de mal et Jean les baptise dans le fleuve Jourdain. Jean porte un vêtement de poils de 
chameau et une ceinture de cuir. Il se nourrit de sauterelles et de miel sauvage. Il annonce la venue de 
Jésus qui, lui ,baptisera dans l’Esprit-Saint. Le rôle de Jean est de préparer le chemin pour Jésus, de 
rendre droit sa route, d’enlever toutes les pierres qui pourraient gêner sa venue. 

D’après Marc 1, 1-8 
 
Évangile en vidéo https://www.theobule.org/video/jean-baptiste-quot-voici-qu-il-va-venir-quot-mc-1-1-8/734 
 
Commentaire : Jean, le cousin de Jésus, nous rappelle que Dieu donne son Esprit Saint à ceux qui lui 
demandent. "Lui vous baptisera dans l'Esprit Saint !" . Et l'Esprit Saint agit en nous: Il ouvre nos cœurs !  Il 
s'agit du commencement de la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ. 
Une Bonne Nouvelle, c'est une nouvelle qui va donner du bonheur aux hommes, une nouvelle qui est 
bonne pour lui, pour sa vie. Peut-être as-tu vécu des bonnes nouvelles qui ont été des rayons de soleil 
dans ta vie? (Mes amis s'étaient fâchés; le jour où ils se sont réconciliés a été un jour de bonheur pour 
moi........). La Bonne Nouvelle de Jésus va me permettre d'entamer une vie nouvelle! C’est ce que propose 
Jean en baptisant, un baptême de changement de vie, pour se tourner vers Dieu. 
Et cette vie nouvelle tournée vers Dieu est bonheur ! Le messager est Jean-Baptiste. Dans l'évangile de 
Marc, on nous dit qu'il vit une vie simple: il se nourrit de ce qu'il trouve dans la nature , sauterelles et miel 
sauvage .Il s'habille simplement de vêtements en poil de chameau. Ça peut nous paraître étrange mais ce 
que veut nous dire le texte ici, c'est que Jean a confiance en Dieu; il ne s'inquiète pas pour ce dont il a 
besoin pour vivre, il trouve tout dans la nature. 
Il prend tout son temps pour annoncer la venue du Royaume. Il nous faut préparer une route toute plate 
pour le passage de Jésus, pour la venue de Jésus. Chacun cherchera à enlever les pierres qui sont sur la 
route: refus de partager, de pardonner, de croire, de prier, d'écouter l'autre, de le rencontrer, manque 
d'amour, de patience, colère, mensonge......... 
Le temps de l'Avent est un temps pour préparer cette route en enlevant toutes les pierres, en ouvrant nos 
mains et nos yeux vers les autres. 
 
Ma prière à Jésus :  

Ma main est fermée, Seigneur! Elle forme un poing pour taper... 
Elle se replie pour tout garder... Elle se cache pour ne rien donner... 

Ouvre ma main Seigneur! 
Mes yeux sont fermés, Seigneur! 

Ils se ferment pour ne pas voir celui qui a besoin d'aide! 
Ils se ferment pour ne pas voir celui qui est seul dans la cour... 

Ils se ferment pour ne pas voir ceux qui manquent de tout... 
Ouvre mes yeux, Seigneur! 

Mon coloriage : 

 
 
 
 

Que Dieu nous bénisse ! 


